



Un message en français suivra

February 1, 2023

On behalf of the Federation of Dental Hygiene Regulators of Canada (FDHRC), we are pleased to announce the publication of the Blueprint for the National Dental Hygiene Certification Examination (NDHCE) (2023).

The Blueprint for the NDHCE (2023) is attached and published on the FDHRC website (add link).

Starting in May of 2023 the NDHCE will be administered reflecting the new Blueprint.

The NDHCE Blueprint is reviewed and updated on a regular cycle to ensure requirements for competent and safe dental hygiene practice are current and relevant.

The Blueprint for the NDHCE (2023) was based on the Blueprint Revision Committee's review of the existing Blueprint for the NDHCE (2016, updated in 2018) and results of a stakeholder survey completed in 2022. The Blueprint for the NDHCE (2023) **is based on the 2016 NDHCE Competency Profile** which was used in the Blueprint for the NDHCE (2016, updated 2018).

There have been NO changes to the competencies included in the Blueprint, but there has been re-categorization of some of the competency's grouping and the distribution of items per grouping.

- Some competencies changed "group" based on the survey results which rated the competency on frequency and criticality.
- Group 1-A competencies appearing on exam is 35-45% of item (previously 40-50%)
- Group 2-B competencies appearing on exam is 5-15% of items (previously 5-10%)
- Cognitive Ability Levels of items appearing on the exam:
 - o Knowledge/Comprehension: 18-23% of items (was 10-20%)
 - o Application: 55-60% of items (was 55-65%)
 - o Critical Thinking: 20-25% of items (was 20-30%)
- Contextual variable of Client Age in items:
 - o Child & Adolescent (0-18 years): 10-25% of items (was 10-30%)
 - o Adult (19-64 years): 40-60% of items (was 40-60%)
 - o Older Adult (64+ years): 20-40% of items (was 20-35%)

- Removal of client gender as a contextual variable for 2023 Blueprint (gender may still appear in items, but not a requirement)

Although the new Entry-to-Practice Canadian Competencies for Dental Hygienists (EPCCoDH) was published in 2021, time is required to incorporate the EPCCoDH (2021) into dental hygiene educational programs in Canada and the existing Blueprint for the NDHCE (2016, updated in 2018) was nearing the end of its lifecycle.

The FDHRC will be publishing a new Blueprint reflecting the EPCCoDH (2021) following the full integration of the EPCCoDH (2021) into dental hygiene educational programs and accreditation in Canada.

Questions regarding the new Blueprint can be sent to Jamie Yalte, Chief Examiner, at exam@fdhrc.ca.

Le 1 février 2023

Au nom de la Fédération des organismes de réglementation en hygiène dentaire du Canada (FORHDC), nous sommes heureux d'annoncer la publication du Plan directeur de l'Examen de certification nationale en hygiène dentaire (ECNHD) (2023).

Le Plan directeur de l'ECNHD (2023) est joint à cet envoi et publié dans le site Web de la FORHDC (add link).

À compter de mai 2023, l'ECNHD reflétera le nouveau Plan directeur.

Le Plan directeur de l'ECNHD est révisé et mis à jour sur une base régulière pour veiller à ce que les exigences pour une pratique compétente et sécuritaire de l'hygiène dentaire soient valides et pertinentes.

Le Plan directeur de l'ECNHD (2023) a été basé sur l'examen par le Comité de révision du Plan directeur de l'actuel Plan directeur de l'ECNHD (2016, mis à jour en 2018) et sur les résultats d'un sondage mené auprès des parties prenantes en 2022. Le Plan directeur de l'ECNHD (2023) **est basé sur le profil de compétences de l'ECNHD de 2016**, qui a été utilisé dans le Plan directeur de l'ECNHD (2016, mis à jour en 2018).

Aucun changement n'a été apporté aux compétences incluses dans le Plan directeur, mais nous avons recatégorisé le regroupement de certaines compétences et changé la répartition des questions dans les différents regroupements.

- Certaines compétences ont changé de « groupe » à la lumière des résultats du

sondage ayant servi à évaluer les compétences en fonction de leur fréquence et de leur degré d'importance

- Les compétences du groupe 1-A sont présentes dans 35 à 45 % des questions de l'examen (auparavant dans 40 à 50 %)
- Les compétences du groupe 2-B sont présentes dans 5 à 15 % des questions de l'examen (auparavant dans 5 à 10 %)
- Niveaux d'habiletés cognitives des questions présentes dans l'examen :
 - o Connaissance/compréhension : 18 à 23 % des questions (auparavant 10 à 20 %)
 - o Application : 55 à 60 % des questions (auparavant 55 à 65 %)
 - o Pensée critique : 20 à 25 % des questions (auparavant 20 à 30 %)
- Variable contextuelle de l'âge des clients dans les questions :
 - o Enfants et adolescents (0 à 18 ans) : 10 à 25 % des questions (auparavant 10 à 30 %)
 - o Adultes (19 à 64 ans) : 40 à 60 % des questions (auparavant 40 à 60 %)
 - o Adultes plus âgés (65 ans et plus) : 20 à 40 % des questions (auparavant 20 à 35 %)
- Nous avons retiré le genre des clients en tant que variable contextuelle dans le Plan directeur 2023 (le genre pourrait encore être mentionné dans les questions, mais il ne s'agit pas d'une exigence)

Bien que la nouvelle version des *Compétences canadiennes d'admission à la profession d'hygiéniste dentaire* (CoCAPHD) ait été publiée en 2021, il faut du temps pour intégrer les CoCAPHD (2021) aux programmes de formation en hygiène dentaire au Canada, et le Plan directeur de l'ECNHD existant (2016, mis à jour en 2018) arrivait à la fin de son cycle de vie.

La FORHDC publiera un nouveau Plan directeur reflétant les CoCAPHD (2021) après l'intégration complète des CoCAPHD (2021) aux programmes de formation en hygiène dentaire et à l'agrément au Canada.

Les questions concernant le nouveau plan peuvent être envoyées à Jamie Yalte, examinateur en chef, à l'adresse exam@fdhrc.ca.